
依法不依人 
近孝法師 2016年 9月 11日中午結法緣於金佛聖寺 

 

諸佛菩薩，各位法師，各位善知識，阿彌陀佛。 

 

今天近孝在這裡和大家結法緣。首先很感恩有這個機會來金佛寺學習。

還有很感恩興法師一直代我在這個「梁皇寶懺法會」中午講法，我吃

飯就比較舒服一些。這次拜《梁皇寶懺》的感覺非常的好，因為在晚

上和中午的時候聽了很多法，真是種了開悟的因。我們在拜《梁皇寶

懺》剛開始就有講「皈依」，然後講「斷疑」。 

 

說到這個斷疑，就想起在夏天的時候有一個因緣和法師去美國的中西

部，在那邊遇到了一些信眾，有一位是越南人的老人家。這個老人家

他已經受了五戒，因為他跟我說他是修念佛法門的，所以我們就聊起

來，我就問他有沒有吃齋，有沒有吃長素。他就說一個月裡面，如果

我沒有記錯的話，他說只可以吃十天齋。我說：「你為什麼不吃長素

呢？年紀大了，而且你也受了五戒，快點吃素吧。」他說：「有一位

法師告訴我，如果我不能吃長素，我可以吃葷，就吃那些有兩個腳的

動物。」我聽了嚇了一跳，問他為什麼可以這樣講。他說：「如果吃

兩個腳的動物，那個罪不會很重。」所以現在這個時代啊，有很多人

會講法，不過正不正確是另外一回事。 

 

我們要依佛所講的，要「依法不依人」；就算皈依了三寶，未必會有

真正的信心，都還是會有一些的疑惑。所以《梁皇寶懺》後邊有說，

皈依三寶之後，要斷疑。還有佛經裡面有說，如果你有病，或者有什

麼災難，你可以誦某一部經，好像你有病就可以念《藥師經》。但是

有的人聽佛經這麼講法，可是有沒有信心又是另外一回事。有的時候

看見一些人雖然是誦經，但是信心就沒有，後來去某些地方去找符之

類的東西，就是那些邪的地方，所以很危險。 

 



還有另外一件事，在那邊，有一些法師勸他們說什麼都不用念，只要

念佛就可以了，或者誦《無量壽經》。我就想如果是這樣的話，將來

那些大乘經典就沒有人誦了。雖然有一本書，但是也只是擺在經架上

面，都沒有人去看。一個人就算你修行淨土法門，也是要去看大乘經

典，因為要護持這個大乘佛法，尤其是《楞嚴經》。佛就說將來末法

的時候《楞嚴經》就是第一個滅的──就是因為現在真的很多人念佛，

就沒有去看這個大乘經典。像《華嚴經》，《法華經》，或者是《楞嚴

經》，所以慢慢的這些經文就沒有人去讀了，就會滅。 

 

所以，在《梁皇寶懺》法會期間能聽到興法師晚上講法的時候有很多

的內容都跟《楞嚴經》有關係，覺得很法喜。同時在那邊幫一下越南

人做翻譯心裡很歡喜，也得到很多好處。 

 

金佛寺也有《楞嚴經》的研究班討論，這是很好的因緣，大家可以跟

《楞嚴經》來結這個法緣，這是很難得的。很多別的寺廟從沒有講過

《楞嚴經》或者研究《楞嚴經》。希望很多人來擁護這個楞嚴法，無

論如何，你懂或者不懂，反正你來金佛寺參加這個「楞嚴研究班」，

在這個八識田就種了這個種子，以後因緣成熟就會有機會開悟。因為

我們學佛最重要就是要成佛，所以《楞嚴經》也是教我們，我們本來

有這個佛的種子。好像《梵網經》裡面有說：「當當常有因故，當當

常住法心。」 

 

在這裡結束，希望大家早成佛道。 


